

# Sensibilisation à la promotion de la santé lors de la commission santé

## • Résumé

Le CLPS Lux a proposé, en mars 2009, aux conseillers provinciaux, membres de la commission santé, une implication à plus long terme dans cette commission afin de les sensibiliser aux différents concepts de promotion de la santé.

## • Eléments de contexte

Il a été demandé, à plusieurs reprises, au CLPS Lux de présenter son service et ses missions dans le cadre de la Commission Santé.

Il nous semble intéressant de pouvoir se présenter au pouvoir politique de la province afin qu'il nous identifie comme aide potentielle à la mise en place de leur action de promotion de la santé. Cependant, pour que les membres de la Commission Santé puissent identifier l'intérêt de notre service, il est avant tout primordial qu'ils soient sensibilisés à la promotion à la santé.

Nous le savons la promotion de la santé n'est pas toujours simple à présenter et il n'est pas toujours aisé de faire comprendre ses concepts et stratégies. Ainsi le CLPS Lux propose une implication à plus long terme dans cette commission afin de la sensibiliser aux différents concepts de promotion de la santé.

## • Objectifs

- Sensibiliser les pouvoirs politiques à la promotion de la santé.
- Faire émerger des projets de promotion de la santé.

## • Public

Conseillers provinciaux

## • Milieu de vie

Tous

## • Démarches et actions

L'idée est que quelques membres de l'équipe du CLPS Lux soient présents à la Commission Santé afin d'animer, de susciter les réflexions de la commission en créant une dynamique au sein de la commission autour d'un aspect de la promotion de la santé.

Idéalement, l'intervention du CLPS Lux a lieu en début de commission durant 45 -60 minutes.

Actuellement, le CLPS Lux est intervenu 3 fois en commission santé:

- Séance 1 : **Le CLPS Lux** - 23 mars 2010

- Institution porteur(s) de l'expérience  
Centre Local de Promotion de la Santé du Luxembourg
- Période de déroulement  
Le projet a été proposé en mars 2009 et se poursuit actuellement
- Contacts  
Lydia Polomé  
l.polome@province.luxembourg.be  
084/31 05 04

- Objectif spécifique : Faire connaître le CLPS Lux
- Moyen : Présentation du CLPS Lux et de ses missions
  
- Séance 2 : **La santé** - 15 mars 2011
  
- Objectif spécifique : Sensibiliser à une approche globale et positive de la santé
- Moyens : Interroger les participants sur leur représentation de la santé et de la promotion de la santé; Animation sur les déterminants de santé
  
- Séance 3 : **Les Inégalités Sociales et de Santé** - 13 décembre 2011
  
- Objectif spécifique : Sensibiliser à l'importance de tenir compte des ISS lorsqu'on développe des actions
- Moyens : Expliquer les ISS et montrer en quoi il est important de s'y intéresser; Présenter et exemplifier les pistes d'actions qui visent à réduire les ISS.

#### • **Moyens**

L'ensemble de l'équipe du CLPS Lux est mobilisée pour ce projet.

#### • **Evaluation et enseignement**

Le projet est toujours en cours.

#### • **Prospectives envisagées**

La sensibilisation à la promotion de la santé des mandataires politiques est une des priorités fixées par l'équipe du CLPS Lux. La commission santé est un des moyens pour y arriver. Cependant, le CLPS Lux se donne d'autres moyens pour atteindre cet objectif, notamment via les rencontres du CLPS Lux "Pour des politiques publiques qui améliorent la qualité de la vie de tous" du 17 février 2012. L'appel à projets aux communes de la Ministre Fadila Laanan visant à réduire les inégalités sociales et de santé a permis également au CLPS Lux de rencontrer certaines communes et de leur apporter une ouverture à la promotion de la santé.

L'équipe du CLPS Lux va continuer dans cette voie.